
Conseil d’école RPI Massilly-Lournand n°1 

Jeudi 9 novembre 2023

Présents : E.Corneloup, C.Giraud. C.Rouget, (enseignantes) et J.Lemeunier (directrice RPI) ; 

Sivos / mairies : E.Argentino (mairie Flagy et présidente Sivos; F.Maurin (mairie Lournand)

Parents élus :  C.Saint Faust; C.Roy; C.Nassir; J.Grolée; C.Donard; C.Barbereau

Invitée : J.Reboul (amicale des parents)

S’excusent: C.Saillet (mairie Bray); JP Maurice et J.Paillart (mairie Lournand). A.Dejavel (mairie 
Massilly) ; A.Casanova (IEN); L.Bellini et M.Teixeira (parents élus)

1. Présentation du RPI : effectifs; répartitions des élèves; équipe enseignante 

A la rentrée de septembre 2023 : 80 élèves / 60 familles.

Un départ d’élève de GS en octobre. 

Prévisions en date d’octobre 2023, pour la rentrée 2024 (envoyées à la DASEN):

Il faudrait envisager une discussion avec les autres RPI alentours (les différentes mairies 
concernées) pour redessiner les regroupements.

2. Résultat des élections des représentants de parents d’élèves  
Massilly : 97 inscrits. 75 votants . 77,32% de participation. 16 votes blancs ou nuls (absence de 
bulletin, liste raturée, bulletin découpé, bulletin avec message ). La notice de vote n’est sans doute 
pas assez explicite. Il s’agit de re-préciser que chaque électeur vote pour la liste entière ou 
s’abstient. 

Sont élus pour l’école de Massilly :

Constance ROY et Cédric SAINT-FAUST (représentants classe GS-CP) 
 
Juliette GROLÉE et Cyrielle DONARD (représentantes classe (CE1-CE2) 
 
Céline NASSIR et Constance BARBEREAU (représentantes classe CM1/CM2) 

TPS PS MS GS CP CE1 CE2 CM1 CM2

3 5 10 12 6 10 9 15 10

18
Julie Lemeunier

Emma Fenoy (Lundi+1Merc/4)

18
Emmanuelle 
Corneloup

19
Cécile Rouget

25
Corinne Giraud

TPS PS MS GS CP CE1 CE2 CM1 CM2

5 8 5 10 11 6 10 9 15 79



Lournand : 36 inscrits. 27 votants. 75% de participation. 6 votes nuls (bulletins raturés ou 
découpés). 

Sont élues pour l’école de Lournand :

Mélanie TEIXEIRA et Lucie BELLINI (représentantes TPS-PS-MS) 

3. Bilan de rentrée et projets de l’année 

CM1-CM2 : 

- Vélo, agrément de parents et sorties en prévision

- Projet nature avec la création de la forêt pédagogique dans le bois de Massilly,

- Printemps des poètes avec l’intervenant de l’école de musique : thème de la grâce. Création de 
podcasts, poésies enregistrées par les Francas et diffusées dans différents lieux du clunysois.

- Voyage scolaire avec la classe de CE1-CE2 pratiquement finalisé. En mars 2024. 3 journées à 
Lyon sur une péniche pour les CM et 2 jours pour les CE. Thème : biodiversité en ville. La 
péniche naviguera et les activités auront lieux en différents endroits. Réunion prévue en janvier 
avec les parents. 

- Projet sportif : boules lyonnaises avec rencontre d’adultes handicapés au boulodrome de Cluny. 
Ces personnes ont invité les enfants à les rejoindre à Bonnay (sortie vélo en prévision)

- Cross du collège, exposition pop up et street art dans les rues de Cluny

CE1-CE2 : 

- Projet école et cinéma : 27/11 première sortie à Cluny : Pierre et le loup puis deux autres 
projections sur les autres trimestres : Charlie Chaplin (le crique) et Calamity

- Projet avec Manon Pornet du pays d’art et d’histoire : thème des 4 éléments. Sortie dans 
Massilly.  Au printemps, sortie su rue thème du Moyen âge.

- Voyage scolaire avec les CM

- Piscine en mai/juin à La Guiche : le jeudi après-midi. 

- Initiation au vélo dans le parc de Massilly a printemps 

- Intervention de l’association prévention MAIF reportée (prévention des risques domestiques)

GS-CP: 

- Projet avec Manon Pornet du pays d’art et d’histoire: thème du lavoir à Massilly.

- Sirtom : animation développement durable et tri des déchets 



- Bibliothèque de Joncy : animations prévues dans la classe de GS-CP et à Lournand. Le but est 
de présenter des livres originaux sur ton thème précis ou un auteur commun. Ces interventions 
sont un complément à nos visites à la bibliothèque de Massilly et ne la remplace pas.

- Musique avec l’intervenante Cécile Berger: thème du sport : Paris 2024

- Dès janvier, essais de différents sports. 

- Association prévention MAIF  reportée; risques domestiques 

- Piscine avec les CE 

PS-MS-GS : 

• Vendanges dans la vigne derrière l’école. Merci une nouvelle fois à l’association Castrum 
Lordo qui nous prête ses vignes comme objet d’étude. Les raisins ont été pressés pour faire 
du jus et nous avons aussi fait un gâteau. Nous retournons régulièrement dans les vignes 
pour voir l’évolution de la vigne et ramasser d’autres fruits.

• Vendredi matin : école dehors : récolte de feuilles, fruits d’automne et autres trésors, 
musique avec des objets de la nature, sport, activités artistiques (création de mobiles et 
bracelets). Découverte de différents lieux « autour de l’école » (la vigne, la forêt de chênes, 
le lavoir, le monument…)  Les enfants doivent être habillés en fonction de la météo et munis 
de vieilles chaussures. Chaque sortie est propice à l’enrichissement du vocabulaire et au 
développement de nombreuses autres compétences. Les enfants sont très motivés. Le 
résumé de ses sorties est dans le journal de classe qui passe dans les familles chaque fin 
de semaine. 

• Moment bibliothèque dans la classe: planning fourni ou visible sur le site du RPI. Emprunts 
pour la maison de livres prêtés par la bibliothèque communale de Massilly. (Rappel : elle est 
ouverte à tous le mercredi jusqu’à midi) 

• Projet école et cinéma : une sortie par trimestre au cinéma de Cluny. La première aura lieu 
le mardi 28 novembre: loups tendres et loufoques (Exploitation sera faite en classe par la 
suite). Les courts métrages sont adaptés aux jeunes enfants. 

• Projet départemental : « bestiaire en ABCDaire », projet mêlant arts plastiques/sciences et 
musique, et aussi lecture ! Nous devrons fabriquer un abcdaire. une lettre nous sera 
également attribuée pour réaliser un projet artistique commun à toutes les classes 
participantes. Une restitution sera faite. Si vous avez des ABCDaire à la maison, merci de 
nous les prêter pour l’école.

• Projet d’Emma : activités autour du personnage de Simon le lapin en période 1 puis autour 
des fruits et légumes en période 2. Chaque enfant a reçu un mot pour apporter un fruit et un 
légume en classe.

4. Plan Particulier de Mise en Sureté : information aux familles 

Présentation du PPMS aux membres du conseil. 1 pour chacune des 2 écoles. 

Mis à jour chaque année et envoyé aux mairies. Information aux familles par le biais du site 
internet du RPI. 



Exercices de sécurité incendie fait avant les vacances de Toussaint et l’exercice attentat intrusion 
sera à prévoir avant les vacances de Noël. 

5. Programme pHARe/ projet d’école

Le déploiement du programme pHARe est engagé..
La formation des personnels sur cette problématique (le harcèlement) a débuté.
Des protocoles sur les conduites à tenir sont en cours d’élaboration.
Une réflexion sur le climat scolaire est déjà engagée pour notre école.

Le climat scolaire est un axe important de notre nouveau projet d’école. Nous souhaitons 
vivement harmoniser les pratiques entre les temps scolaires et les temps périscolaires. Des 
réflexions sont engagées avec le Sivos à ce sujet pour la formation du personnel.

L’autre point important du projet d’école est l’expression écrite. Plusieurs projets seront engagés 
sur les 3 prochaines années : journal d’école, écriture d’un livre … A suivre.

6. Règlement intérieur du RPI 

Le règlement a été soumis aux membres du conseil pour lecture au préalable.

Aucune modification n’a été proposée.

Plusieurs points importants sont rappelés par les membres du conseil : un registre d’appel est 
tenu quotidiennement. Les absences doivent être justifiées. Au-delà de 4 demi-journées 
d’absence non justifiée la directrice est tenue de faire remonter l’info à l’inspection. En cas 
d’absence prévue hors vacances scolaires il faut faire une lettre de demande à l’inspectrice via la 
directrice. 

Les enseignants ne sont pas autorisés à donner des médicaments aux enfants sauf s’ils 
possèdent un Projet d’Accueil Individualisé délivré par le médecin scolaire.

Les abords de l’école de Massilly sont non-fumeurs par arrêté municipal.

Le règlement a été voté et adopté à l’unanimité par le conseil d’école ce jour.

Il sera diffusé aux familles par l’intermédiaire du site internet du RPI.

7. Bilan financier 2022-2023 de la coopérative scolaire 

CHARGES RECETTES Bénéfices sur 
les actions

Assurance occe 18,75 € Subvention Amicale 
des parents d’élèves 2000,00 €

Cotisation occe 153,00 € Subvention mairie de 
Bray (achat de livres)

200,00 €

Activités éducatives 
(abonnements magazines, 
achats livres de littérature, 
activités cuisine, petit 
matériel, transport ...)

789,39 €



Report à nouveau au 01/09/2022 :  1277,91  €    

+    Bénéfice 2022-2023 : 1937,36 € 

Report au 31/08/2023 : 3215,27 €

Le chèque de règlement des photos de classe n’a pas encore été débité sur le compte (-1122€)

Pour l’année 2023-2024 qui commence :

Les abonnements aux magazines et revues pour les classes ont été renouvelés (167,90€). 

La cotisation Occe a été réglée (204,90€). 

Une première partie de la subvention de l’Amicale a été utilisée pour acheter des jeux d’extérieur 
pour l’aménagement du jardin de Lournand (352,97€)

8. Parole donnée à la présidente du Sivos : point sur le personnel, la garderie, la cantine, 
les TAP et le transport scolaire 

- Info carte scolaire : invitation des mairies à une réunion d’info le 11/12/23 par Mme la Dasen.

- Poste d’Astem en GS-CP pour aider l’enseignante 2h/jour

- Cantine très compliquée. Surtout le 1er service : enfants nombreux, bruyants, irrespectueux. 
Des avertissements pour manquement au règlement sont donnés. Faut il revoir l’organisation 
des services de cantine ? Mélanger les classes ? Des contraintes horaires sont à prendre en 
compte. Invitation des parents à déjeuner au restaurant scolaire ou à observer la situation, est 
possible. (1 parent max par service) Envoyer mail au Sivos pour s’inscrire : 
sivosnordclunysois@gmail.com 

- Cantine : allergie ou intolérance alimentaire : écrit du médecin nécessaire

- Les TAP se passent bien. Difficulté à trouver des intervenants pour varier les activités. Caroline 
intervient autour de la nature, Maxime fait du sport, Alexis du hip-hop. Il y aura aussi du théâtre, 
des ateliers philo… Le SIVOS recherche activement des gens pour proposer des activités  ; il 
faut s’engager une heure par semaine sur une période de 6 semaines de vacances à vacances. 

- La consultations sur les rythmes scolaires et TAP sera à prévoir en janvier. Tous les acteurs 
concernés seront sondés (parents, enseignants, mairies, Sivos) 

- Perte de l’aide de l’État pour rester à 4 jours et demi (pour la rentrée prochaine).

Achats des photos 
scolaires 1122,00 € Vente des photos 

solaires 1840,50 € 718,50 €

Bien durables 20,00 €

Total 2103,14 € 4040,50 €

Résultat 2022-2023 1937,36 €

mailto:sivosnordclunysois@gmail.com


9. Parole donnée aux représentants des parents d’élèves : questions des familles 

1/ Remplacement de Martine, l’Astem pour la rentrée prochaine ?  Les institutrices ont elles 
étaient associées au recrutement ? »

—> Rien n’est encore engagé pour le remplacement de l’Astem de Lournand qui prend sa retraite 
au 31/8/24. Une annonce sera déposée pour appeler à candidatures. La directrice sera associée 
aux entretiens de recrutement. La présidente du SIVOS préfère quelqu’un d’extérieur. 

2/ Formation des salariés du SIVOS pour aider le personnel à mieux gérer les temps de 
cantine et de garderie ?

—> Les formations sont proposées généralement sur le temps scolaire. Il faudrait donc prévoir le 
remplacement du personnel. De nouvelles recherches sur les formations existantes et motivantes 
seront menées et proposées au personnel. La question reste ouverte.

3/Pourquoi la minute de silence en hommage à Dominique Bernard n’a-t-elle pas été 
observée chez les CM  ?

—> C’est un oubli. Les enfants n’ont pas émis le besoin d’ouvrir la discussion.

4/Rendre le local de la garderie plus convivial.
—> Il y a eu un dégât des eaux et il y a un problème d’éclairage. A voir avec la municipalité de 
Massilly. Un appel aux dons des parents est fait pour remplacer les jeux abîmés. Un reste de 
budget issu de la quête de « Touche pas à mon école » permettra d’acheter quelques petites 
choses (un tapis, des coussins…).

5/ Question de l’amélioration du service des transports scolaires.
—> les mairies n’ont pas encore contacté les Voyages clunisois. Il est important que les parents 
fassent remonter systématiquement tout problème observé. Envisager une action collective des 
parents et des mairies. La région sera aussi contactée directement en tant que financeur.

6/Acceptez-vous les dons de livres ?
—> oui, s’ils sont en bon état et récents. Nous ferons le tri et proposerons les autres à la 
bibliothèque ou dans la boite à livre.

10. Parole donnée à l’Amicale des parents d’élèves : fonctionnement et manifestations 

- Voyage scolaire : subventions faites aux mairies, au conseil régional (à vérifier). Une tombola  
sera organisées et les bénéfices seront entièrement consacrés au voyage. La récolte des lots a 
déjà débutée.

- Vente de pizzas le 17 novembre à Massilly

- Bon de commande de Noël en cours de distribution. Date limite de commande le 24/11.   
Distribution des colis le 9/12 à Massilly

- Spectacle de noël offert aux enfants le 22 décembre dans la matinée. Goûter offert par le foyer 
rural de Massilly en fin d’après midi. 

- Carnaval : 9/3

- Puces : 28/6

- Kermesse : 22/6



- Un don exceptionnel de 1000€ a été fait par un habitant, ancien élève de l’école.

- Il sera demandé une participation aux familles pour le voyage scolaire à Lyon : 20€ pour un 
enfant de CE pour 2jours de voyage et 30€ pour un enfant de CM pour les 3 jours.

11. Points divers 

- Merci à l’Amicale des parents qui finance les projets et sorties des élèves chaque année.

- Merci aux mairies de Lournand et Massilly pour les petits travaux dans les écoles.

- Merci aux mairies de Bray et Lournand pour leurs subventions au profit de la coopérative 
scolaire. 

Secrétaire de séance : Directrice du RPI : 

C.Saint Faust J.Lemeunier 


